

# EL NOTICIERO GADITANO

Director: Ignacio Chiffa Giraldez

AÑO VII

Redacción y Administración:  
San Francisco núm. 10.—Bajo

Viernes 30 de Octubre de 1925

Dirección telegráfica: NOTICIERO  
Teléfono, núm. 512

Núm. 2.222

## Sobre el Dique Seco

### Estamos en la hora de la Unión Patriótica

Después de la nota publicada anoche, en el «Diario de Cádiz», y de los cuales detalles ya estábamos imputados, nadie podrá volver a sacar a cuento el empeño pesimista de EL NOTICIERO, ni aquellas lamentables deducciones acusadoras de pobreza de espíritu, que vino a sacar de nuestra campaña, la pobreza moral de los amigos interesados, del hombre cuyo recuerdo perdurará entre nosotros, y no precisamente con bendiciones.

El peligro—según el «Diario»—ya no es de simple deducción, sino de definitiva existencia. Lo que nos amenaza, es quedarnos definitivamente sin dique, y el dique es el único porvenir de nuestros obreros y de la prosperidad de Cádiz. La cuestión no puede ser más grave: Una cuestión de ser o no ser, nada menos.

La duda sobre la calidad de los terrenos, que nosotros dijimos podría producirse en el caso de que el señor Martínez llegara a producir su dictamen de forma favorable a don Pío Escurrea, y al señor Rivera; aquella duda, que sería la ruina del dique, y hacia la cual el señor Martínez daba el primer paso, se ha producido. Ya es casi oficial. Es una duda absurda, porque contra ella está el dictamen de la Junta de Técnicos, que eligió el sitio, y están los testigos extraídos por la Junta de Obras del Puerto, pero absurda y todo, la duda existe y prospera. Sorprendernos nosotros de ella, sería negar toda nuestra campaña contra la inexplicable actitud del anterior ingeniero jefe de Obras Públicas. La esperábamos, la creímos peligrosa consecuencia del dictamen de este técnico, y la anunciamos, deseosos de correr el peligro de incurrir en una salvadora equivocación. «Nuestra campaña—dijimos, por entonces, a las autoridades, en la reunión del Ayuntamiento—es una campaña que procura y desea «tirarse una plancha». Su éxito está en equivocarse. Es la campaña más ingrata que puede hacer un periódico». Y así comprendieron todos.

Hemos fracasado, por cierto, que también es el más triste de los fracasos. Queríamos equivocarnos; deseábamos que la realidad nos desacreditara con un fallo favorable para el dique, y la mala fortuna de Cádiz, ha tenido más fuerza que todos nuestros deseos.

Ahora se nos pide energías, se nos pide valor, y hace bien el «Diario» en pedirnoslo; pero hubiera sido preferible a Cádiz, demostrarlo antes, en aquellas fechas en que nosotros lo solicitamos, y en que aún habría podido lograrse una reforma salvadora en el criterio de don Enrique Martínez.

Por entonces, nuestras energías las habríamos tenido que desplegar, incluso diplomáticamente, para un vecino, para un hombre cuyos constantes pregones de gaditanismo, habría sido arma por nosotros manejable; y entonces las energías hubieran tenido fácil ejercicio.

Pero, ahora. Ahora ¿contra quien podemos dirigirnos? ¿Ante quien vamos a demostrar fuerza y valor, si todo el valor y toda la fuerza del país se encuentra reconcentrada en el mismo punto, y en él radica la voluntad de fallar?

Cuando el señor Martínez, emitió su dictamen, varias veces tuvimos mojada la pluma, para inclinar el ánimo público en el sentido de que pidiéramos nosotros mismos la anulación del Concurso, y el reconocimiento de los terrenos, como medio de perder menos tiempo, pues del fallo en ese sentido estábamos en este periódico seguros. Pero,

nos faltó valor. La responsabilidad era demasiado grande, para la modestia de un periódico como el nuestro, y preferimos quemar cuantos cartuchos poseíamos en favor de la adjudicación «fuera a quien fuera».

Hoy ¿qué decir? Hoy los egoísmos han hecho presa en el proyecto de dique seco, de tal forma, que no se puede volver la vista hacia ningún lado, sin que en los ojos veamos brillar los destellos de la codicia, y sin que en cuantas personas se interesan por nuestro pleito, no la veamos movidas a impulsos de una ambición.

Hemos de ser, señor alcalde y señores influyentes de la actual situación, nosotros solos, o mejor dicho, ustedes solos, los que laboren y gestionen.

En la historia contemporánea de Cádiz, figuran muchos hombres que en favor de nuestro porvenir supieron manejar sus influencias. Sin que precise recordar a Moret, cúspide en los favores a su pueblo, tenemos a Cayetano del Toro, empleando la totalidad de su prestigio en cuanto podía engrandecernos; a Rafael de la Viesca, prestándole intensidad a los centros docentes de la población; a Marenco, que sembró todos los beneficios de la Tabacalera después recibidos, no sin antes aumentar en cuanto pudo los rendimientos de nuestra Fábrica de Tabaco.

Hicieron lo que pudieron, en la hora pasada. Hagan ahora lo que puedan, los de la hora de ahora.

Es la hora de los hombres del Directorio. La hora de don Luciano Bueno, la hora de don Sebastián Ayala, la hora de la Unión Patriótica.

Ella es la definidora, la encauzadora, la única dada de alta y por consiguiente la única que puede actuar y cuyos consejos han de merecer la confianza del Gobierno.

Ha sonado su hora, ya que no puede ser la de las energías que vendrían a perecer estralladas contra las energías que todo lo pueden.

De sus hombres, es de los únicos que puede partir una ac-

Por el hecho de ocupar el primer lugar, el VERMOUTH MARTINI & ROSSI es con frecuencia el blanco de las envidias de los competidores, que no pudiendo aventajarle en buena lid, acuden a deplorables procedimientos de insidia y maledicencia, propalando a sabiendas falsas noticias sobre nuestros procedimientos de elaboración y composición de nuestro vermouth. Contra tan pobres argumentos la casa VERMOUTH MARTINI & ROSSI opone una sola prueba, noble, definitiva y contundente, única que cuadrará a su rango de PRIMERA MARCA: un certificado del Laboratorio Municipal de Barcelona, la Institución que representa la mayor autoridad oficial de la ciudad donde radica la fábrica y que ilustrará cumplidamente al público sobre la calidad y composición del VERMOUTH MARTINI & ROSSI, deshaciendo de una vez para siempre todas las supercherías de los competidores de mala fe.

La insuperable bondad de nuestro vermouth, que resulta bien demostrada, unida a la predilección que le dispensa el verdadero juez, que es el público, por ser nuestra cifra de venta enormemente superior a la de cualquier contrincante, demuestra que los dueños de Cafés y Bares que deseen servir con esmero, deben renunciar a la pequeña y mal entendida ventaja inicial de la baratura del precio y, como ya viene haciendo una honrosa mayoría, acreditar sus establecimientos expendiendo el

## VERMOUTH MARTINI & ROSSI

LA PRIMERA MARCA

tividad eficiente. Resolved este problema, que lo es de justicia y que lo es de patriotismo, pues así vino a definirlo el general Vives, y habreis escrito la primera página en la historia de vuestra actuación contenedora de decadencias, y creadora de prosperidades.

Anúnciese en este periódico

## Informaciones y asuntos del Municipio

### Carta abierta a don Manuel Escandón

Sr. D. Manuel Escandón.

Mi querido amigo: Después de hacer míos los elogios que usted dirigió anoche al «Diario de Cádiz», y que yo, como a muchos consta, he dedicado siempre, hasta en los momentos en que se me ha querido inducir a campañas absurdas contra él, que en mi fraternal afecto para cuanto periodismo signifique suple siempre soslayar; después de hacer míos aquellos elogios, paso a contestarle a su intervención municipal de «ayer», en el tono de que nunca debíamos salir, y que no fui yo el primero en abandonar.

Precisamente porque me une a usted una antigua amistad, que mucho me honra y usted proclamó anoche, y de la que nos hemos dado frecuentísimas pruebas, es por lo que tuvieron que dolerme más intensamente las palabras fuera de tono que he de escucharle en el Pleno.

Hizo usted mal en apelar anoche al testimonio de sus compañeros, porque yo, desde aquí, le doy mi palabra de honor pública, de que sus frases fueron éstas, textualmente: «No ofende el que quiere, sino el que puede». No me había yo marchado. Estaba frente a usted, y las copie-

A la puerta esperabanme don José M.ª Peman, don Agustín de la Huerta y don Ramón Dolarea, y salimos comentándolas, como luego hubieron de comentarlas varios concejales y varios empleados del Municipio.

Y no fueron esas solas, pues en mis cuartillas anoté y luego no quise comentar, estas otras: «El Sr. Bueno hizo mal en valerse de intermediarios, porque los intermediarios empujaron las cuestiones. Y antes había usted dicho: «...un periódico local aprovechando mi ausencia».

Vea usted, si eran dos conceptos más, de carácter molesto, que unir al anterior, y todo ello, por el gravísimo delito—ya viejo en mí, usted lo sabe—de merecerme un buen concepto, y de desear que se restituyera a su delegación específica y a su tenencia de alcaldía.

Es más, al salir del Ayuntamiento, con las personalidades, libres de toda sospecha, que ya le he anotado, y con ocasión del comentario que se produjo, los señores Peman, Lahuerta y Dolarea, me escucharon decir: «Esto es absurdo. Pero si precisamente se trata de un hombre que siempre me ha demostrado sincera amistad y al que yo siempre traté con el maximum de las atenciones periodísticas y

personales, y él a mí. Si tengo cien pruebas de amistad suyas, y él mías. Esto es absurdo. Una persona a la que se le llama. A la que se le echa de menos. Estoy seguro de que no sabe lo que se ha dicho. Todo ha sido efecto de la improvisación. Este hombre no ha tenido en cuenta lo que significan esas palabras».

Eso dije, y todos mostráronse conformes con que la agresión, porque agresión era, no respondía al concepto que demostré merecería usted al escribir el artículo.

Ahora, negando—y estoy seguro que sinceramente—haber dicho tales palabras, viene a darle la razón al comentario que hice cuando salíamos del Ayuntamiento.

¿Que el «Diario» no las publicó? Pues precisamente porque tuvo para mí esta prueba de compañerismo, es por lo que rogué ayer a su redactor don Rafael García, que le expresara mi agradecimiento a mi compañero el director del «Diario». Ya Vd. vé si dijo o no dijo esas palabras.

Que no las recuerde, lo único que hace es fortalecer el criterio que inmediatamente expuse, de que todo lo molesto para mí, lo había Vd. dicho en el calor de la improvisación, acuciado por por falsos amigos y sin desentrañar de momento el valor de las palabras.

Y como su enojo aparecía producido, por un artículo a todas luces elogiador de su valer, de aquí que EL NOTICIERO afirmara que entonces (anoche, decíamos) no estaba Vd. en su completo juicio, cosa que no es lo mismo que padecer de locura permanente.

Vd., amigo mío, ni está loco, ni hay nadie que tal sospeche, pero Vd. cuando habló en el Pleno, enjuiciaba como molesto lo que todos purgaban elogiador, y por consiguiente enjuicia-

ba mal, estaba transitoriamente falto del pleno sentido de razón, puesto que razonaba al revés, y por consiguiente ni podía molestarme ni me molestó. Eso dijo EL NOTICIERO, y eso, sin el menor propósito de molestia, le ratifica con el convencimiento de que no quiso molestarme, su afmo. a. q. e. s. m. g. Ignacio Chiffa.

P. D.—Debo advertirle, que anoche no le escuché y que, por consiguiente, solo conozco lo que el «Diario» de esta mañana publica, que es lo que sirve de enjuiciamiento a esta carta.

Buena salud  
En el día de ayer no verificóse enterramiento alguno en el cementerio de esta ciudad.

No se congratulamos.

Objetos perdidos  
Hallada en la vía pública una partida de nacimiento, la persona que se crea con derecho a ella podrá recogerla en la Sección de Alcaldía, en donde se encuentra depositada, haciéndosele entrega de ella, una vez acreditada su personalidad.

Hallado en la vía pública un zapato nuevo de señora, la persona que se crea con derecho al mismo, podrá recogerlo en la Sección de Alcaldía, en donde se encuentra depositado, haciéndosele entrega del mismo, una vez acreditada su personalidad.

Notas del Registro  
El alcalde de barrio de Santa María, da cuenta de la detención de María Vázquez Gredi, por la forma incorrecta en que procedió al ser citada.

El Ilmo. Sr. Rector de la Universidad de Sevilla, designa a los catedráticos don Antonio Urbucy y don Enrique Alcina, para vocales del tribunal de oposiciones a una plaza de auxiliar de la sección micrográfica del Laboratorio.

Don Antonio Muñoz de Arenilla y Gallardo, pide se ordene la reposición de un florón remate de su finca Isabel II, número 11, que fué destruido con motivo de haber servido de amarré de los toldos en Corpus.

Los señores don Daniel Macpherson y Compañía, manifiestan trasladaron a «Pavimentos Asfálticos», el oficio que se les dirigió en 7 del actual.

El señor juez de Instrucción, interesa la detención de «El Consumista» y «El Chico», y se averigüe quién sea una tal Amparo Miralles.

### El acontecimiento deportivo de mañana

## De la Vuelta Ciclista a Andalucía

Los últimos detalles para recibir a los ciclistas que toman parte en esta primera vuelta a Andalucía, tan felizmente organizada por los entusiastas elementos del Comité seccionario, a cuya cabeza figuran don Miguel Arteman y don Rafael Angulo Olmedo, han quedado completamente terminados hasta en los pormenores más nimios.

El «Cádiz Veloz Club» consciente y comprometido de la importancia de este acontecimiento deportivo, ha desplegado una verdadera actividad y un inusitado celo, que manifiesta sus deseos por cooperar al mayor lucimiento en esta etapa.

Ayer estuvieron en la Alcaldía don Joaquín Abalo y don Luis Pérez, pertenecientes al comité local, para entrevistarse con don Agustín Blázquez al objeto de acordar lo relativo al Jurado de honor, y pedirle los materiales necesarios para levantar la tribuna, así como berlingas, banterolas, colgaduras y cuerdas para adornar y acolar los alrededores de la meta.

En la Apenida Augusta Julia y en el sitio donde irá fijada aquella, que como se sabe es frente a la «Venta de la Palma» se instalará, cruzando la carretera, el parrillar de llegada que servirá de orientación a los corredores.

El subcomité local lo constituyen los señores don Joaquín Abalo, don Tomás de la Vega, don Nicolás Morillas, don Francisco de la Viesca, don Cesáreo de la Fuente, don Luis Hidalgo, don Gas-

par Llorca y una representación del «Español F. C.»

Además, para asistir al acto de llegada, han sido invitadas por el Sr. B. L. M., las siguientes personalidades: Alcalde presidente del Excmo. Ayuntamiento; don Agustín Lahuerta y don Agustín Rosety, de la Sociedad Oficial de Fomento; nuestro director don Ignacio Chiffa, don Luis Delgado, don Antonio Guerrero, don José León Guerra y don Vicente Aranz, alférez de Carabineros y verdadero entusiasta del deporte.

La organización de la meta, a cargo del «Cádiz Veloz Club», no dejará nada que desear. Numerosos ciclistas de esta entidad con brazales y distintivos cuidarán de tener expedita la carretera, así como de avisar, por medio de cohetes, la llegada de los corredores al «Bulevar». Guardias de Seguridad, municipales y guardia civil a caballo, contentarán al público e impedirá el cruce de la carretera de peatones y vehículos para evitar accidentes y entorpecimientos.

El juez de ruta y cronometrador, que viaja en el coche piloto con los carreteristas, llegará a la tribuna del Jurado media hora antes de los «routiers» para preparar la entrada de los mismos.

Estos, a juzgar por los innumerables aficionados que tanto de Jerez, como de Sanlúcar, el Puerto y San Fernando, piensan por esta etapa, pondrán seguidos de multitud de ciclistas y motoristas. El solo hecho de figurar entre los participantes de esta importante Vuelta a Andalucía, el campeón español Montero, su contrincante Telmo García y «la flor y nata» de los pedalistas sebillanos, y nosotros, ha despertado tal animación y curiosidad que promete ser la llegada un verdadero acontecimiento.

El «Cádiz Veloz Club» queriendo dar una prueba de su adhesión al Comité organizador, a la vez que para festejar la buena marcha de la carrera, que seguramente se coronará al final con el más rotundo éxito, obsequiará a este y a los corredores con un vino de honor que tendrá lugar en la noche de mañana en el domicilio social. El desprendimiento y la nota simpática de este agasajo dice mucho del espíritu de unión que impera en el sport, y realiza el nombre de nuestra culta ciudad ante los ojos de nuestros huéspedes.

Por eso esperamos que los elementos obligados y los «amateur» del deporte, concurrirán mañana a las doce a la Apenida Augusta Julia y al Ayuntamiento para recibir enté aplausos y olores a esos esforzados ciclistas.

Igualmente espera el «Cádiz Veloz Club» y así nos ruega lo expresemos—que para el acto de la salida, señalada a las once de la mañana del domingo próximo desde el restaurant «Novelty», asistirá numeroso público para despedir a las personalidades del comité y a los «ases» del pedal que tan brillantemente vienen actuando en esta interesante carrera.

### ESTACIÓN RADIO CADIZ E. A. T. 3

Longitud de onda, 360 metros.—550 Vatios en Place.

Programa para el Viernes 30 de Octubre de 7 a 9 de la tarde.

A las 7 de la tarde.—Toc-tac de reloj para sintonizar, dos minutos.

A las 7,5.—Los Hugonotes, Meyerbeer, conjura y bendición de puñales, órgano.

A las 7,15.—Scherzo, op. 31 Chopin, piano.

A las 7,22.—La creación, coro, Haydn.

A las 7,30.—Noticias de prensa y cotizaciones de bolsa.

A las 7,50.—Concierto por la Real Academia de Santa-Cecilia, dirigido por el Ilmo. señor don José M. Gálvez Ruis, director de la misma y formado con obras premiadas de este autor.

Marcha Hispano-Americana, sexteto, de la Real Academia.

A las 8.—Hora oficial y continuación de las noticias.

Serenata Andaluza, sexteto.

Himno a la Patria, por una sección de alumnos.

Eso eres tú, vals, poesía de Becquer, por doña Ana Márquez de Erade.

Balada Oriental, sexteto.

Canto a España, canción-escolar.

Malagueña, por doña Ana Márquez de Erade y el sexteto.

A las 9.—Cierre de la Estación.

A las 12 de la noche.—Ensayos.

### Representante

se solicita para esta plaza la S. A. Construcciones Prechler, de Barcelona, Ronda Universidad, 14. Casa especializada en: Fumistería, Calefacciones, Termosifones, Ascensores, Construcciones metálicas, etc., etc.

Escribir indicando referencias.

Anúnciese en EL NOTICIERO GADITANO

Apuntes de sociedad

**La compañera Campoamor.**—La señorita Clara Campoamor y Rodríguez, no es como tal vez hayáis imaginado al leer el título que doy a mi comentario de hoy, una societaria recalcitrante que va predicando por pueblos y ciudades la importancia de unas doctrinas, sino la incansable luchadora por los más altos ideales.

Y los ideales que la señorita Campoamor, va llamada y modestamente defendiendo por la vida, son tan hermosos y tan dignos que no encontramos más que plácemes y elogios para premiar su existencia continuada de padecer, de laboriosidad, de abnegación, de sacrificio.

Huérfana, pobre y sola para sostener a su madre y defenderse ella; sin otro apoyo y otra protección que su propia conciencia, sus virtudes, su voluntad y una idea honrada del deber, supo luchar primero y vencer después.

Obrera manual, mecanógrafa, auxiliar de Telégrafos, ayudante de un centro de enseñanza, quiso utilizar todo el tiempo de libertad para estudiar con la fe de un alma grande la larga y costosa carrera de derecho, cuyo título la autoriza hoy a sentirse orgullosa de su valor.

Y así la prensa nos la presenta como un ser extraordinario que honra y engrandeció a las mujeres de su patria y a cuantos sabemos apreciar el esfuerzo personal derrochado por nuestra excompañera de Telégrafos señorita Clara Campoamor y Rodríguez, que hoy viste la honrosa toga, alcanzada sin el auxilio ageno.

**Viajeros.**—Marcharon a Madrid, don José Giraldez y a Sevilla, don Juan Carlos Lacave.

**Por el Teatro Principal.**—Después de muchos años volvimos a admirar anoche en el escenario del Teatro Principal, la hermosa obra «Marianela», que de la novela del gran Galdós, supieron de manera admirable sacar para la escena los hermanos Álvarez Quintero.

Los actores consiguieron no pocos aplausos por el mérito de su labor.

Esta noche estreno de la comedia de Pedro Mata, «El infierno de aquí» y como final de fiesta un recital poético por la hermosa primera actriz María Cañete.

El sábado «La Vengaza de Don Mendo» y el domingo «Don Juan Tenorio».

GARRACUT.

CUPÓN DE AHORRO

Acompañando a este cupón 3'95 pesetas, podrá adquirir un magnífico paraguas caballero, sarga y puño japonés, de valor 10 pesetas. La causa de este precio excepcional es la remesa tan importante recibida.

CAMISERIA SOLVES  
Eduardo Dato 3.—Cádiz

«Fast and safe»

Servicio diario de automóviles entre Cádiz, Algeciras y puntos intermedios

RAPIDEZ.—SEGURIDAD.—CONFORT  
PRECIOS

De Cádiz a Algeciras o viceversa, berlina, 35 ptas.; pescante, 30; interior, 22,50.

Servicio diario  
La Empresa más antigua, con material más moderno  
Coches en continua comunicación telefónica

Salida de Cádiz: Plaza Loreto, a la una y media de la tarde; teléfono 307.—Salida de Algeciras: Segismundo Moret 5, a las cinco y cuarenta y cinco de la mañana; teléfono 101.

Notas del muelle

Esta mañana llegó, procedente de Barcelona, Valencia y Alicante, el trasatlántico «Alicante», que atracó al muelle Reina Victoria Eugenia.

Para Cádiz ha conducido solamente al pasajero don Pedro Bayona-Rodríguez. En tránsito lleva 25 pasajeros.

La carga para este puerto ha sido la siguiente:

De Alicante: 50 cajas de conservas vegetales; 100 bultos de esparto. En total 350 bultos, con peso de 11.00 kilogramos.

El «Alicante» fué despachado para Fernando Póo y escalas.

Buques entrados:

Vapor «Cristina», de Sevilla, con carga general; «Cabo Quejo», de Málaga; «Manuel Millán», de Sevilla; «San Prudencio», de Huelva.

Fueron despachados:

Vapor «Staifa», para Sevilla; «Eléctrico», para Sevilla; «Manuel», para Tánger; «San José», para Larache; «San Antonio», para Larache.

Sucesos locales

**A la prevención**

Fueron conducidos los siguientes individuos:

José Ignacio Jurado Nogueras, de 53 años, el cual insultó y maltrató de obras a María Caballero Pérez en la calle Merced número 10.

Manuel de la Cruz Alfaro, de 48 años, que presentaba síntomas de enagenación mental.

Luis Pastor López, de 19 años, que se dedicaba a torear reses en la estancia de «El Terraplén», burlando la vigilancia de los encargados de la misma.

Nueva baja de precios

	Pesetas
Aceites menos de 2 grados, litro	2,00
Azúcar refinada, kilo	1,80
Jabón verde 1.ª, kilo	1,20
Jabón blanco 1.ª, kilo	1,40
Bacalao escocido, kilo	2,40
Manteca blanca de cerdo, kilo	4,00
Reino 1.ª, kilo	4,50
Jamón para puchero, kilo	10,00
Codillos para puchero	8,00
Jamón para crudo, kilo	12,00
Chorizos candelarios, kilo	7,00
serranos, kilo	8,00
Queso fresco, kilo	4,00
manchego en aceite, kilo	7,00
Manteca fresca sin sal, kilo	8,00
Lentejas de Castilla extra, kilo	1,20
1.ª kilo	1,00
tiernas, kilo	0,80
Habichuelas muy finas, kilo	1,00
Café tostado P. Cabello, kilo	9,00
Yauko, kilo	10,00
Tocino serrano, lomo, kilo	4,50
bajo, kilo	3,50
Azúcar G. S., kilo	1,90
Alaiste	0,90
Trigo	0,60
Vino Chicalana, botella	0,50
fino	0,70
Valdepeñas	0,40

(Ojo) En esta casa, el aceite no es nocivo a la salud.

«LA INGLESA»

Tomás Istúriz.—Teléfono 342

Cementos

Materiales de construcción.—

Saneamiento

Gran reducción de precios

CANIVELL Ancha 18

Juan A. Cortés

recomienda a todos los consumidores el pan que elabora en sus hornos de las calles Desamparados Rosario

Reservado a la casa  
Sánchez Cosío

El equipo «Helvetia» en la vuelta a Andalucía

Entre los equipos ciclistas que toman parte en la carrera de la vuelta a Andalucía, figura el titulado «Helvetia», integrado por los corredores Otero, Janer, Gutiérrez y Barruetabeña, todos corredores de fama reconocida y que vienen realizando este importante raid sobre máquinas «Helvetia», vencedoras en numerosas pruebas.

Como se recordará, en la primera etapa de la vuelta, o sea de Sevilla a Córdoba, llegó en primer lugar, después de Montero, el corredor Otero, del equipo «Helvetia».

Sobre «Helvetia» se han obtenido últimamente los siguientes triunfos:

Gran Circuito de Lázarte (4 de Octubre de 1925): 87,500 kilómetros, primero señor Barruetabeña.

Carrera Internacional: tercera vuelta a Guipuzcoa (San Sebastián 11 de Octubre de 1925), 190 kilómetros, primero D. Gutiérrez.

Carrera Nacional: Valencia-Castellón-Valencia (Valencia 11 de Octubre de 1925), 180 kilómetros, primero J. Janer.

Zaragoza. Gran campeonato provincial (18 de Octubre de 1925), 50 kilómetros, primero Abad.

Gran premio del Ayuntamiento de Madrid (18 de Octubre de 1925), 207 kilómetros, señor Barruetabeña.

Como podrá observarse, los triunfos del equipo «Helvetia» son importantísimos, todo lo cual hace esperar que mañana, al llegar los corredores a la meta de «La Venta de la Palma», alguno de los que figuren en primeros puestos, sea perteneciente al equipo «Helvetia».

José Domínguez Santamaría

Contratista de obras de albañilería con personal asegurado en «La Navarra»

¡Se hacen trabajos de construcción y toda clase de reparos, con todo género de facilidades a los propietarios.

San José 24, bajo.—Cádiz

Dr. Gilardón

Consulta médico-quirúrgica de 3 a 4.

Isabel la Católica, 2

Interesante al público

El dueño de las Lecherías, Plaza de San Agustín núm. 4, y Enrique de las Marinas esquina a Vea Murguía, pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que se expende y sirve a domicilio leche de superior calidad, advirtiéndole que no se dejen sorprender por los que toman el nombre de mis lecherías para expender su artículo.

Cádiz 17 de Septiembre de 1925.

José López Jiménez.

Suscribase hoy mismo a este periódico

T. S. H.

REGALAMOS

un aparato de galena Marconiphone por cada CINCUENTA PESETAS de compra al contado.

Recibimos nuevo surtido de accesorios y piezas sueltas para la construcción de toda clase de aparatos radiotelefónicos a precios reducidos.

Se reparan y construyen por encargo toda clase de aparatos radiotelefónicos por TÉCNICOS ESPECIALIZADOS.

Antes de comprar visitad el

Bazar de LA UNION

Notas del día

Una carta de «Vaquerito»

El banderillero «Vaquerito» nos remite una carta, en la que alude a la reseña de la última corrida de San Fernando, hecha por nuestro colaborador «Paco Luna Llena».

En síntesis, nos ruega «Vaquerito» que hagamos constar que es no es más que un humilde banderillero, verdadero compañero de todos, y que no procura más que agradar al público y situarse en el sitio donde pueda quitarle una «cogida» a algún compañero.

Queda complacido nuestro compañero.

Madriaras de guerra

Los cabos, Eduardo Cuevas, Teodomiro Márquez, y los soldados Antonio Márquez, Francisco Romero, Francisco Casado, Francisco Carmona, Fernando Lorenzo, José Rodríguez, José Peñián, José Labral, José Flores, José Castilla, Manuel Borrojo y Manuel Peña, todos pertenecientes al Regimiento de Infantería de Cádiz número 67, solicitan madriaras de guerra.

Se encuentran destacados en Yeh Usugar (Melilla).

Jefatura Médica Municipal

Durante la próxima semana corresponde el turno de guardia para la asistencia de noche a los enfermos de la Beneficencia Municipal, al señor facultativo don Juan Calbo, que vive Eduardo Dato número 3; y el servicio de ocupación en esta Jefatura al Practicante don Francisco Vallejo.

Samatén

Iniciación.—La Junta de Damas Camareras, de Nuestra Señora del Rosario Patrona de Cádiz y del Somatén local, invita a la función religiosa, que ha de tener lugar el próximo domingo 1 de Noviembre en la Iglesia de Santo Domingo a las 11 de la mañana.

Lo que se publica para conocimiento de todos.

Cádiz 30 de Octubre de 1925.

El vocal delegado.—Rafael Fernández Liebres.

Bautizo

Ayer a las cinco y media de la tarde en la Parroquia de Santa Cruz tuvo lugar la ceremonia de recibir las regeneradoras aguas del bautismo al recién nacido hijo de nuestro querido amigo don Francisco Casado Gil.

Impusosele el nombre de Francisco, y fueron sus padrinos la bella señorita Micaela Gil y el señor don Juan Casado.

Luego los concurrentes pasaron al domicilio de los padres y abuelo del niño donde fueron espléndidamente obsequiados, durando la fiesta, hasta altas horas de la madrugada.

M. Gurrell

PIANOS AUTOPIANISTAS

Rosario, 17.—Cádiz

Duque de Almodóvar 24.—Jerez

Rayos X

Trasladable al domicilio de los enfermos.—Corrientes de alta tenencia.—Dr. José J. de la Cuesta.—J. R. de Santa Cruz (Veedor 13).

Consultas de 4 a 6

BIR

LA CRUZ BLANCA

EL PREFERIDO por el público más selecto

Sagasta y C. del Castillo

Kursaal Gaditano

Elegante y cómodo Salón de Espectáculos

GRAN SOUPER-TANGO

Por elegantes artistas bailarinas contratadas expresamente. Espléndido servicio de Bar.—Se sirven cenas.—Precios moderados.—Todas las noches a las 10.—Entrada a la consumación. Se reserva el derecho de admisión

Grandes Almacenes de muebles

DE LA

Vda. de Luis Salvador

SACRAMENTO NUM. 11.—CADIZ

Ventas a plazos y al contado.—Especialidad en tapicerías fabricadas en la casa, a precios sin competencia

Gran Empresa de Carruajes y Automóviles de alquiler

DE

José Paredes Pastrana

ANTIGUA DE CONSTANTINO PAREDES

El propietario de esta antigua y acreditada Empresa de Carruajes, pone en conocimiento de su numerosa y distinguida clientela y del público en general, que desde el día 1.º de Febrero queda establecido un servicio de Automóviles de alquiler, con lujosos coches de las mejores marcas, a precios económicos.

Los avisos de Automóviles se reciben en las antiguas Oficinas de Carruajes.

Plaza de la Constitución núm. 8.	Teléfono núm.
San Francisco * 3.	626
Castelar * 13.	238
Isabel I * 7.	264

Bazar «La Concepción»

AZULEJOS

SE RUEGA VER SU CLASE.—Blancos, 20 por 20, 35 ptas. 1.º

INODORO BILBAINO 1.ª, 15 ptas.; 2.ª, 13 ptas.

Cristalería y loza.—Bañeras.—Tuberías.—Vajillas.—Lavaplatos.—Perfumería.—Aparatos eléctricos.—Batería de cocina.

Cervantes núm. 18 dupl. esquina a San José.—Teléfono 592.—Cádiz

Gran Agencia de Pompas Fúnebres

NUESTRA SEÑORA DEL PILAR

Plaza de la Constitución y Junquera núm. 1. Teléfono núm. 8

Exposición de coronas.—Servicio permanente

Reorganizados los servicios de esta antigua y acreditada Agencia, por su nuevo propietario, de tal forma que permite hacer gran rebaja en los precios que han oenido rigiendo, y deseando que dichas rebajas sean para el público, y no para los intermediarios como ha venido sucediendo, comunica al público que desde la publicación del presente anuncio regirán los siguientes precios:

Fúnebre de 1.ª clase y doce coches de dos caballos.—Féretro del núm. 3, de forma metálica	150 pesetas.
Fúnebre de 2.ª clase y ocho coches de dos caballos.—Féretro del núm. 3, forma metálica	100 pesetas.
Fúnebre de 3.ª clase y cuatro coches de dos caballos.—Féretro del núm. 1, de forma metálica	75 pesetas.
Fúnebre de 4.ª clase y dos coches de dos caballos.—Féretro del núm. 1, especial	50 pesetas.
Fúnebre de 6.ª clase y un coche de dos caballos.—Féretro del número 0, forrado interior y exterior	35 pesetas.
Fúnebre de 6.ª clase sin coche de acompañamiento.—Féretro del núm. 0, forrado al exterior	20 pesetas.

Cemento Portland

ASLAND

de la Compañía General de Asfaltos y Portland

«Asland» de Barcelona.

La marca que sirve de tipo para los Portland en España

Empléase en las obras del Estado

Delegado-agente para Cádiz y su provincia:  
E. ANDRES GONZALEZ.—R. DE LA VIESCA 10.—CADIZ

IMPORTANTE

Hemos recibido muchas quejas de que nuestras Sucursales no reservaban el Pan VIENA EUREKA (como siempre ha sido costumbre) a los clientes que así lo solicitaban, siendo la causa de ello que nuestra producción había quedado limitada por modificaciones en los hornos destinados a la cocción de dicho pan de VIENA «EUREKA», y terminadas ya estas reparaciones, nos apresuramos a comunicar a nuestra distinguida clientela que exijan a las Sucursales el pan que necesitaren, advirtiéndole que estos despachos se surten diariamente durante tres veces al día de este inmejorable pan caliente.

LUIS MEXÍA

Joyero

Columela, 36

Cádiz

El público distinguido no quiere otro CAFE sino en

«EL TRIUNFO»

Autenticidad en todos los artículos.

Desayunos.

Aperitivos.

Fiambrés.

Bombonerie fina.

Hielados los más ricos

Conciertos del Radio

Calle Nueva e Isaac Peral

Teléfono 415

Cádiz

Información de España

El general Primo de Rivera despacha con el Rey. A la salida conversa con los periodistas. El Decreto sobre reorganización de las Escuelas Industriales. El marqués de Estella está satisfecho de su viaje a Cáceres. El viaje a África.

Madrid. Esta mañana el presidente del Directorio militar, Marqués de Estella, estuvo en Palacio, despachando con el Rey, desde las diez y media a las doce y cuarto de la tarde.

A la salida, díjole un periodista: Largo ha sido el despacho hoy, mi general.

—Sí, contestó Primo de Rivera—había mucha firma; un borrador de firma. Como el Rey ha estado por un lado y yo por el otro, casi todo estaba pendiente de firma.

—¿Ha habido algo más de interés?—insistieron los periodistas.

—No; no ha habido gran cosa. Lo más importante de la firma, es un Real Decreto, reorganizando las Escuelas Industriales y algunos decretos de personal, pero ya todo esto se os facilitará más tarde.

—¿Y de otras cosas, no hay nada?—volvieron a preguntar los informadores.

—Mi viaje ha sido magnífico. Estoy encantado del gran espíritu que se observa en los pueblos, cuya agricultura se encuentra en un estado próspero. Tienen todos gran confianza en el Gobierno, y esperan el engrandecimiento de la Patria, y tratan por todos los medios de mejorar el cultivo de la tierra, que al par que ha de redundar en beneficio propio, irá a mejorar la economía nacional.

—Se ha acabado la política chica y todos los pueblos muestran hoy un gran interés por la enseñanza.

—Hasta la carretera han salido a pedirme la construcción de escuelas.

—He tomado notas generales de todas las peticiones que se me han hecho y las iré atendiendo sucesivamente.

—¿Y cuando regresa usted a África?

—El día dos del mes entrante, con seguridad. Mañana, como ustedes saben, irá a Toledo, para asistir a la jura de los alumnos de la Academia de Infantería, y nada más, señores. Tanto gusto en verlos a todos y ¡adiós!

Choque de trenes Córdoba.—En la estación de Doña Mencía, ocurrió anoche un lamentable accidente ferroviario.

Choque de trenes mixtos ascendente y descendente 103 y 104, resultando cuatro ferroviarios heridos, uno de gravedad.

Se verifica la entrega de las insignias de la Gran Cruz del Mérito Naval al general Primo de Rivera.—Los que asisten al acto.—El discurso del general Cornejo.—La contestación del Marqués de Estella.—El brindis del general Primo de Rivera

Madrid.—A la una de la tarde, en el salón de actos del ministerio de la Guerra, se ha verificado la ceremonia de entregar al Presidente del Directorio militar, marqués de Estella, las insignias de la Gran Cruz del Mérito Naval, que recientemente le fué concedida.

Asistieron al acto el Infante don Fernando, en representación del Rey; todos los generales del Directorio militar, todos los subsecretarios de los distintos departamentos ministeriales, los almirantes de la Armada Fernández de la Puente y Carranza, y la comisión de la Marina, que era portadora de las insignias de la Gran Cruz.

También se encontraban en el ministerio de la Guerra, los generales Soriano, Castro Girona y Despujols.

El subsecretario del ministerio de la Guerra, don Horacio Cornejo, hizo entrega de las insignias al general Primo de Rivera y luego colocó la placa sobre el pecho del marqués de Estella.

Dijo las palabras siguientes: «El día que nuestras coronas honran las alturas que dominan el poblado de Axdir, se celebró en la cámara de oficiales, del

acorazado «Alfonso XIII», un vino de honor y allí en ese acto surgió la idea de pedir para el general en jefe, la gran cruz del Mérito Naval.

Esto significa la sólida unión que existe entre los Ejércitos de mar y de tierra.

Esta cruz, es una muestra del respeto y de la admiración de la admiración de la Marina, hacia V. E. y V. E. debe sentirse orgulloso de esta insignia gloriosa, con la colaboración del almirante, jefe y oficiales de la escuadra española.

Esta íntima colaboración de las fuerzas de mar, tierra y aire ha producido beneficiosos efectos en el Lau y M. Ter y ahora recientemente en Alhucemas.

Terminó su discurso el subsecretario del Ministerio de Marina, felicitando en nombre de la Marina, al ilustre marqués de Estella, por tan preciado galardón.

A continuación el marqués de Estella, pronunció un elocuente discurso.

Comenzó elogiando la trascendencia del acto que se celebraba, pues significaba la estrecha unión de las fuerzas armadas de mar y tierra.

Dijo que esta gran cruz había sido siempre la aspiración de toda su vida, que solo ahora había podido ver conseguida, gracias a la bondad de S. M. el Rey, al nombrarle general en jefe del Ejército de África.

Elegió cumplidamente a las unidades de Marina, que habían tomado parte en las operaciones bajo su mando, dando muestras absolutas de su gran espíritu de sacrificio y abnegación grande.

La toma de Alhucemas—dijo—ha sido de enorme trascendencia moral, y ya en todos los pueblos, los ciudadanos españoles no temen ser objeto de la mofa que sobre ellos había puesto la fatalidad.

Dedjó también grandes elogios al almirante Yofit, que tan valiosos servicios ha prestado a la Patria.

Dice que va a anticipar el brindis que iba a pronunciar en el lunch, que puede resumirse en estas palabras: «Patria, Rey, Instituciones militares y Pueblo»; ese pueblo español que da generosamente sus hijos, que dóciles o sumisos, no pone nunca dificultad alguna.

Este vino de Jerez que vamos a beber, es el mismo que lleva el sacerdote en el sagrado cáliz, y que nosotros debemos todos ofrendar en el altar de la Patria.

Al terminar el general Primo de Rivera su discurso, fué calorosamente ovacionado y felicitado por el acto que acababa de celebrarse.

Seguidamente, los asistentes al acto fueron obsequiados con un lunch.

Reconocimiento sobre Monte Blanco.—Hundimiento de un cárabo

Tetuán.—Frente al Peñón de Vélez, la aviación ha practicado un detenido reconocimiento sobre el Monte Blanco, desde donde hace días el enemigo cañoneó el Peñón.

Durante el bombardeo, varios hidroaviones divisaron a un cárabo que con el viento a favor, intentaba acercarse al Oeste del Peñón, a la isla de Iris.

Los tripulantes del cárabo, al divisar a los hidros que le perseguían intentaron escapar, forzando la marcha para arribar a la costa y poder internarse, buscando refugio entre las malezas que allí existen.

Los aviadores con sus ciertos disparos, lograron alcanzar con varias bombas al cárabo, que se hundió rápidamente, pereciendo ahogados los once moros que lo tripulaban.

La situación en el frente francés

Madrid.—Según informes recibidos por el Directorio militar, la situación en el frente francés, continúa siendo estacionaria.

En el Este y en el Oeste del frente, la tranquilidad es absoluta. En la región evacuada al Norte de Tizzi Ushli, se han repetido los reconocimientos por fuerzas de caballería, sin novedad.

Sola y en la región del Centro, las fuerzas francesas han sido ligeramente hostilizadas

por los rifeños, pero los ataques han carecido de importancia.

En las regiones donde se han retirado a invernar las fuerzas algunos regimientos han sido enviados a Argelia.

Dos regimientos de caballería han salido para Francia, de donde serán enviados a Siria para combatir allí a los revolucionarios drusos.

Los contingentes franceses que han de ser licenciados se encuentran concentrados en varios puestos.

Todo esto parece indicar, que por ahora no se llevarán a cabo operaciones de importancia en el frente francés de Marruecos.

Con el dinero del Raisuni

Tetuán.—Según los informes recibidos del campo rebelde, sábase que el cabecilla Abd-el-Krim, ha estado pagando a sus harqueños, con el dinero que encontró en el asalto a la casa del cherif el Raisuni.

En Palacio.—Audiencia regia

Madrid.—Esta mañana el Rey recibió una extensa audiencia militar en la que figuraban los generales de división marqués de la Garantía y Fernández Pérez, los de brigada don Jorge Soriano y don Luis García, y numerosos jefes y oficiales de varias Armas.

El primer introductor de embajadores, conde de Veyes, estuvo esta mañana en Palacio para dar las gracias al Soberano, por el pésame que se le transmitió con motivo del fallecimiento de su esposa ocurrido recientemente.

El Pleno del Consejo Supremo de Guerra y Marina

Madrid.—Mañana se reunirá en pleno, el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Entre otros expedientes de menor importancia, se examinarán los de concesión de la cruz laureada de San Fernando, al coronel Pintado, a los capitanes señores Aguado y don Mariano González, a los tenientes señores Caña y Gil, al sargento Vargas, al cabo Sebastián López y al soldado Casimiro Ballesteros.

También se examinarán los expedientes de ascensos por méritos de campaña, de los tenientes señores don Ricardo Gallardo, don Enrique Montes y don Luis Vaquera.

En el Consejo Supremo.—La labor para la próxima semana

Madrid.—La distribución de trabajo en el Consejo Supremo de Guerra y Marina, para la semana entrante, es la siguiente: Martes: Vista de la causa seguida contra el soldado Luis por delito de hurto.

Defenderá al procesado el comandante don Aurelio Matilla.

Miércoles, vista de la causa seguida contra el soldado Vicente Segura Santa Cruz, por el delito de abandono del servicio.

Lo defenderá el alférez de infantería, don José Núñez.

Jueves, vista de la causa seguida contra el guardia civil, Tomás Fernández García, por disparos. Defenderá a este procesado el capitán de la benemérita, don Teobaldo Guzmán.

El viernes, se reunirá la Sala de Marina.

El sábado, se celebrará sesión del pleno y se reunirá la Asamblea de San Hermenegildo.

El general Castro Girona es llamado por el Marqués de Estella

Madrid.—Esta mañana ha llegado a Madrid, llamado por el general Primo de Rivera, presidente del Directorio Militar; el general de división señor Castro Girona, actual gobernador militar de León.

Sábase que la venida a la Corte del general Castro Girona, está relacionada íntimamente, con la próxima combinación de altos mandos militares, que será firmada por el Rey, uno de estos días.

La vuelta a Andalucía

Málaga.—En la carretera de Casa Bezejo, se hallaban numerosos automóviles esperando a los corredores de la carrera ciclista de Andalucía.

El primero en llegar fué Otero, que lo hizo a las 13 y 53.

El segundo Ricardo Montero. Este, en las inmediaciones del Pantano del Agujero, sufrió una caída, produciéndose varias erosiones.

El tercer corredor fué Gutiérrez.

Luego llegaron Silvestre y Lucas.

Ocupó el premio regional el sevillano Sánchez.

Los ciclistas pasaron por la calle Larios y fueron obsequiados con un vino de honor en el Circulo Deportivo.

Hoy, a las seis, han salido para Algeciras.

Unas declaraciones del general Primo de Rivera.—El problema del carbón.—Impresiones de su reciente viaje.—Una nueva carta de Cambó.—Otras noticias.

Madrid.—Después del acto de la entrega de las insignias de la Gran Cruz del Mérito Naval, el presidente del Directorio recibió a los periodistas en su despacho conversando con ellos un largo rato.

Entre otras manifestaciones díjoles lo siguiente: Esta noche a las siete se reunirá el Directorio para celebrar Consejo. Entre los asuntos de que ha de tratar figura en primer término lo relativo a los carbones, asunto este que ya va en camino de una solución favorable y de encontrar una fórmula razonable.

Habló del sistema de concesión de primas considerándolo perjudicial, pues no resolvía el problema y costaba mucho.

Afirmó que no existiría monopolio alguno.

Se trataría también en el Consejo del transporte de carbones por ferrocarril.

Refiriéndose a las 300 y pico de concesiones hechas por el Gobierno, afirmó que podía verse por ello que no existía en modo alguno el monopolio.

El R. D. que se dictará en breve, está bien orientado y no falta más que retocarlo.

Hablando luego de su reciente viaje a Extremadura, dijo que regresaba satisfechísimo, pues había visto de cerca el magnífico espíritu que había en los pueblos, existiendo en todos verdadero amor a la enseñanza.

Ese espíritu—dijo—puede a veces la creación de escuelas.

Elogió al magisterio y a los delegados gubernativos, que tanto han trabajado y trabajan en el sentido de beneficiar a la Patria.

En Naval Moral, había visto una magnífica biblioteca, de donación benéfica y además a los arrendamientos de terrenos hechos en las mejores condiciones.

Los agricultores están muy satisfechos, estando los negocios garantizados y existiendo muy buenas medidas en las relaciones entre patronos y obreros, siendo tal la alianza entre productores y consumidores, que se ha logrado el milagro de que el pan se venda allí barato.

En Trujillo he visto una fundación benéfica, donada hace tiempo por una caritativa dama a quien se ha concedido la Gran Cruz de Beneficencia.

Me reservo su nombre por respeto a su gran modestia.

La impisión de esa cruz, se verificará en Trujillo y quiere el Directorio que sea toda solemnitad.

En Logroño, he visto una fábrica de fosfatos, pero se tropieza con grandes inconvenientes para el transporte de la producción a causa de la escasez de comunicaciones, por ferrocarril y por carreteras.

El Gobierno abrirá un crédito, para la construcción de carreteras.

He visitado también el Monasterio del Guadalupe, que es una verdadera alhaja histórica llena de tesoros artísticos, lamentándose al par, del estado de abandono en que se ha encontrado y se encuentra ese admirable monumento.

Tiene el Directorio el propósito de estudiar la manera de conservar esos monumentos, que más vale no enseñárselos al extranjero en el estado en que se encuentran, concediendo para ello un crédito de 10 millones en diez anualidades.

El Museo Provincial de Valladolid, que también atesora muchas riquezas, se encuentra en análogo estado.

Terminó diciendo que había recibido una nueva carta de Cambó, la cual se facilitaría a la Prensa, con una nota suya.

Agregó que estaba redactada

en términos muy elevados y de gran consideración.

Convocatoria para el Cuerpo de Bomberos

Con arreglo a lo dispuesto en el Reglamento de personal de este Excelentísimo Ayuntamiento, se convoca a concurso para proveer las siguientes plazas del Cuerpo de Bomberos:

Un chauxeur-mecánico, con el jornal diario de 6 pesetas, y Diez bomberos, con el jornal diario de 5 pesetas.

Tendrán los deberes y derechos que determinan en el Reglamento particular del referido Cuerpo, aprobado por el Excelentísimo Ayuntamiento en 17 de Junio de 1924, con las reformas acordadas en 26 de Marzo y 16 de Julio de 1925.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes extendidas en papel de la clase 8.ª, reintegradas con el timbre provincial correspondiente, y el municipal de 0'25, antes de las 14 horas del día, que cumplirá 60 naturales, contados desde el siguiente al de la inserción de esta convocatoria en el Boletín Oficial de la provincia, acompañando los documentos siguientes:

1.º Certificación acreditativa de ser vecino de Cádiz. 2.º Certificación del Registro civil de su nacimiento, acreditando que es mayor de 20 años y menor de 40. 3.º Certificación de buena conducta expedida por la autoridad municipal. 4.º Certificación de antecedentes penales, expedido por la Dirección General correspondiente. 5.º Documento que acredite su situación militar.

6.º Certificación expedida por autoridad competente en que se acredite que tiene la talla que se exige para el Arma de Artillería. 7.º Cuantos documentos estimen los aspirantes presentar aduciendo méritos especiales.

Los aspirantes admitidos al concurso por reunir las condiciones exigidas, se someterán a reconocimiento facultativo, que practicarán médicos del Cuerpo de la Beneficencia Municipal, precisamente para acreditar que no padecen hernias, afecciones pulmonares, de la vista, ni de los oídos, ni tener defectos físicos que les impidan para el buen desempeño del servicio, así como el perimetro torácico en relación con la talla, es el que se exige para el Arma de Artillería.

Los que aspiren a las plazas de chauxeur-mecánico, deberán presentar su carnet y certificaciones de servicios prestados, además de las condiciones anteriores.

Del total de plazas concursadas, conforme a lo que determina el art. 99 del Reglamento de Funcionarios municipales aprobado por R. D. de 23 de Agosto de 1924, se reservan las dos terceras partes para los licenciados de Guerra, siempre que reúnan las condiciones generales exigidas en esta convocatoria, y las que a continuación se expresan:

Todos los aspirantes, incluso los licenciados del Ejército, que reúnan las condiciones exigidas y tengan completa su documentación, serán admitidos a concurso y efectuarán durante quince días, todas las prácticas del Cuerpo de Bomberos, tales como manejo de bombas, mangueras y demás aparatos, efectuando trabajos materiales, tales como derribos, escalas, etc., y salvamento de personas.

Los que resulten con aptitud para el desempeño del cargo, serán clasificados por los técnicos municipales arquitecto o ingeniero, y propuestos por la delegación para el desempeño del cargo en propiedad, al Excmo. Ayuntamiento.

Si resultaran con aptitud probada número superior de aspirantes al de plazas a proveer, se efectuarán las adjudicaciones en la proporcionalidad determinada para los del ramo de guerra, si hubiere número suficiente, y en caso contrario en aspirantes libres. El excedente de aprobados cubrirán las vacantes que surjan durante el primer año, si al ocurrir las vacantes conservan las condiciones. Transcurrido este plazo, o no hubiere ninguno apto, se procederá a nuevo concurso.

Lo que se hace público para general conocimiento. Tádiz 28 de Octubre de 1925.—El teniente de Alcalde Delegado, CESAR LEMAN.

LA DESMOVILIZACION

El Regimiento de San Marcial marcha mañana a Burgos

Despedida

Iniciada ya la desmovilización de las fuerzas que se encontraban preparadas para ir a África, ha sido ordenado vuelva a Burgos el batallón del Regimiento de San Marcial que se encuentra en Cádiz.

Y mañana, a las cinco y treinta, en un tren militar, marcharán a la población castellana dichas fuerzas.

En vista de ello, a las cinco y media de esta tarde y en la carretera de Viena, obsequiaron con un té a los jefes y oficiales viajeros, los jefes y oficiales del Regimiento de Cádiz.

Ocupó la presidencia el general gobernador militar, sentándose a su derecha el

general segundo jefe, el coronel de Infantería Mayor, el director de EL NOCTURNO CIERO GADITANO y un comandante del Regimiento de San Marcial.

A la izquierda, el coronel del Batallón de Bomberos, un comandante expedicionario, un comandante del mismo, el director del "Diario de Cádiz" y el coronel del Regimiento de Cádiz.

Luego de servido el vino y el té, el coronel del Regimiento hace el ofrecimiento de saludando a las camaradas de las damas y de la pluma.

Elocuentísimo, como era de esperar, en el selecto escritor y orador Gómez Camarero define el abrazo que signifieste acto, y tiene un preciosísimo sim y un elocuentísimo párrafo que termina con un abrazo a España, al Rey y al Regimiento de San Marcial.

Concluye rogando al gobernador militar, que acepte para su espasa el ramo de flores que adorna la mesa.

Con esta emocionado el coronel del Regimiento de San Marcial, que luego de agradecer el obsequio que a él y a sus oficiales se dedica, y ruega a la Prensa que sea portador del saludo del Regimiento de San Marcial para el pueblo de Cádiz, y los numerosos amigos que aquí dejan.

El gobernador militar, habla a continuación, glosando los dos anteriores discursos, y congratándose del ejemplo de comportamiento que los soldados de San Marcial han observado en Cádiz, constituyendo un verdadero ejemplo.

El general termina con un viva a la Infantería que fué unánimemente contestado.

A la hora de cerrar nuestra edición continúa el te en franca camaradería.

Adoración Nocturna

Vigilia General de Difuntos

Se celebrará (D. M.) en el Oratorio de la Santa Cueva, en la noche del 1 al 2 de Noviembre.

Esta Vigilia, después de la de Corpus, es la más importante de cuantas celebramos en el año y obliga a todos los adoradores a asistir y permanecer toda la noche en la Guardia, pues esta Vigilia es de las que se anotan en la suma de las que se hacen durante el año; pueden asistir también los honorarios y Tarsucios que lo deseen.

Dedicado este mes por la Iglesia a la conmemoración de los fieles difuntos, debemos con mayor empeño interceder y orar para aliviar las penas que sufren en el Purgatorio los que fueron nuestros compañeros de Adoración Nocturna. Juntos demos guardia durante la noche al Santísimo Sacramento, y ellos sumrigidos están en la terrible noche de no ver a Jesús y atormentados por el fuego. Apresurémonos con nuestras Vigilias en sufragio de ellos aplicadas, el día perdurable de la Gloria; hoy por ellos, mañana por nosotros lo harán los que nos sucedan en este valle de lágrimas y soledad.

He aquí el orden de la Vigilia: Dará principio a las once en punto con la exposición de S. D. M. y oraciones de la noche; acto seguido se rezará el Inoitatorio semitonado por toda la guardia, y terminado éste se empezarán las horas de vela en la siguiente forma:

Terminado el Inoitatorio, los señores sacerdotes y el Turno primero, Corpus Christi, rezarán el primer nocturno.

A las doce, segundo nocturno, por el Turno segundo, Sanguis Christi.

A la una, tercer nocturno, por los Turnos tercero y quinto, Sagrada Familia y San Juan B. de la Salle.

A las dos, Trisagio por el Turno cuarto, Beato Diego J. de Cádiz.

A las tres, oraciones de la mañana y ejercicio preparatorio para la Sagrada Comunión, y acto seguido la reserva de S. D. M.

Terminada la reserva se celebrará en la parte baja de la Santa Cueva, solemnemente oficio de difuntos con Misa, en la que se impartirá a todos los asistentes la Sagrada Comunión.

Finalmente se organizará la procesión, haciéndose las cinco estaciones, donde se cantarán los respectivos responsos.

En esta Vigilia actuarán de capellán, el Director espiritual y de Jefe y Secretario, el Presidente y Secretario del Consejo.

Esta mañana visitaron al señor gobernador civil en su despacho oficial los siguientes señores:

Don Indalecio Coca, de San Fernando; delegado gubernativo de Olvera; don Rafael Fernández Llebret; presidente del Centro Escolar; y don Carlos Núñez de Prado.

Del Gobierno civil

Se compran

censos, nudas propiedades, usufructos, participaciones de fincas y segundas hipotecas.

Se administran fincas anticipando a garantía de un trimestre. Cánones del Castillo 6, bajo, de 5 a 6 tarde.

Joven ofrécese para llevar papeles y correspondencia inglesa. Razón en esta redacción.

**En la fábrica de lunas, biselado y plateado, de**

# JOSE DEL CORRIPIO

se emplea una gran actividad para servir puntualmente cuantos pedidos recibe

Fábrica: Feduchy, 12,

Teléfono, 41

## VICHY CATALAN

Agua mineral natural, alcalina, bicarbonata sódica

Muy eficaz para el reuma, diabetes y afecciones del estómago, hígado y bazo. Excelente para la mesa. Preservativa de enfermedades infecciosas, por emerger del manantial a 60 grados de temperatura y estar por lo tanto libre de microbios.

De venta en principales Farmacias y Droguerías. Administración: Rambla de las Flores, 18, entresuelo.

BARCELONA

### LÍNEA DE VAPORES

## Manuel Fernández Pujol. - Cádiz

Servicios para Táncos, Arcila, Larache (muelle), Ceuta, Melilla.

Admiten carga

Informará su armador, Duque de la Victoria 2 duplicado, 1º. Teléfono 585.

## EL AGUILA

es la marca de Cerveza de mesa

que prefieren los inteligentes

Deposito: Carlos Derqui y C. S. en C.

Rafael de la Viesca núm. 10



## Condenados a la inmovilidad...

años y años en un sillón ó en la cama, millares de gotosos y reumáticos han logrado volver a la vida activa que creían perdida para siempre. Maravillosas curas se han logrado con el agua mineralizada que uno mismo se prepara en el acto con los

### LITHINÉS del D. GUSTIN

gracias a sus propiedades curativas esta agua mineralizada forma un tratamiento racional y económico que asegura la mejor defensa del organismo contra las enfermedades causadas por el ácido úrico:

**Reumatismos :: Gota :: Piedra**  
**Unabago :: Ciática :: Artrismo**

Depositaro General: DALMAU OLIVERES  
14, Paseo de la Industria, BARCELONA

Con una caja de 12 paquetes puede obtenerse 12 litros de agua mineral.

Depositaros generales para España: establecimiento DALMAU OLIVERES, S. A. - Paseo de la Industria, 14. - Barcelona.

## Máquinas para Coser y Bordar

las de mejor resultado y las más elegantes

# WERTHEIM

Máquinas especiales de todas clases, para la confección de ropa blanca y de color, sastrería, corsés, etc., y para la fabricación de medias, calcetines y géneros de punto.

Dirección general en España: RAPIDA S. A.

AVIÑO 9 BARCELONA APARTADO, 738

Pídanse catálogos ilustrados que se enviarán gratis



## Suscripción a 'Biblioteca Patria'

(De El Noticiero Gaditano)

Esta notable y popular Biblioteca, cuyo objeto es combatir la novela pomográfica y naturalista, premiando en Concursos las más excelentes obras de arte, que ha laureado libros moralizadores de Menéndez Pelayo, Villaespesa, Curro Vargas, Fernández Flórez, etc., etc., acaba de establecer un servicio de suscripciones anuales, cuyo importe es de dieciséis pesetas.

Estas dan derecho a recibir mensualmente, en paquete certificado, una obra de autores de conocido prestigio o mérito relevante.

### Boletín de suscripción

Remítase firmado a las oficinas de la Biblioteca Patria, Fuencarral, 138, Madrid.

D. \_\_\_\_\_ de profesión \_\_\_\_\_ domiciliado en \_\_\_\_\_ provincia \_\_\_\_\_ de \_\_\_\_\_ calle \_\_\_\_\_ núm. \_\_\_\_\_ se suscribe a Biblioteca Patria con esta fecha.

EIRMA

Fecha \_\_\_\_\_ de \_\_\_\_\_ de 192 \_\_\_\_\_

NOTA.—Si el pago no se hace directamente, la Administración se considera autorizada para girar en contra del suscriptor, siendo de cuenta de éste los gastos de giro.

## Oferta ventajosa

(De El Noticiero Gaditano)

125 novelas interesantísimas POR 215 PESETAS

Pagaderas en 18 plazos mensuales

NOVELAS de autores tan eminentes como Bereda, Menéndez Pelayo, Villaespesa, Linares Rivas, Curro Vargas, Fernández-Flórez, Díaz Caneja y otros muchos.

### Boletín de suscripción

Remítase firmado a las oficinas de la Biblioteca Patria, Fuencarral, 138, Madrid.

D. \_\_\_\_\_ de profesión \_\_\_\_\_ domiciliado en \_\_\_\_\_ provincia \_\_\_\_\_ de \_\_\_\_\_ calle \_\_\_\_\_ núm. \_\_\_\_\_ desea adquirir 125 obras de Biblioteca "Patria" por 215 pesetas, pagaderas en 18 plazos mensuales de 11,95 pesetas.

FIRMA

## Servicios de la Comp. Trasatlántica

### Línea de Cuba - México

Servicio mensual saliendo de Bilbao el 16, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz.

Salida de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña Gijón y Santander.

### Línea a Puerto Rico, Cuba, Venezuela, Colombia y Pacífico.

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, de Valencia el 11, el 13 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabanailla, Colón y por el Canal de Panamá para Guayaquil, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso.

### Línea de Filipina y Puertos de China y Japón

Siete expediciones al año, saliendo los buques de Coruña para Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, Barcelona, Port Said, Suez, Colombo, Singapur, Manila, Hong, Shanghai, Nagasaki, Kobe y Yokohama.

### Línea a la Argentina

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Coincidiendo con la salida de dicho vapor, llega a Cádiz otro que sale de Bilbao y Santander el día último de cada mes, de Coruña el día 1, de Villagarcía el 2 y de Vigo el 3, con pasaje y carga para la Argentina.

### Línea de New-York, Cuba y México

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 25, de Valencia el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 para New-York Habana y Veracruz.

### Línea a Fernando Póo

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 15 para Valencia, Alicante, Cádiz, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, y demás escalas inmediatas a Fernando Póo.

Este servicio tiene enlace en Cádiz con otro vapor de la Compañía, que admite carga y pasaje de los puertos de Norte y Noroeste de España para todos los de escala en esta línea.

### Avisos Importantes.

Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los mas modernos adelantos para la seguridad de los viajeros como para su confort y agrado.—Todos los vapores tienen médicos y capellán.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebaja de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el Servicio de Comunicaciones Marítimas.

### Servicios Combinados.

Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servicios por líneas regulares, que le permiten admitir pasajeros y carga para:

Liverpool y Puertos del Mar Báltico y Mar del Norte.—Zanjibar, Mozambique y Capetown.—Puertos del Asia Menor, Golfo Pérsico, India, Sumatra, Java y Cochinchina.—Austria y Nueva Zelandia.—Ilo Ilo, Cebu, Port Arthur y Vladivostok.—New Orleans, Savannah, Charleston, Georgetown, Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec, y Montreal.—Puertos de América Central y Norte América Pacífico, de Panamá a San Francisco de California.—Punta Arena, Córdoba a Valparaíso por el Estrecho de Magallanes.

### Servicios Comerciales.

La Sección que para estos tiene establecida la Compañía, se encarga del transporte, exhibición en Ultramar de los Muestrarios que le sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos, cuya venta, como ensayo, desean hacer los exportadores.

Delegación de la Compañía Trasatlántica en Cádiz  
Isabel la Católica número 3.

## MOYANO Chocolate de confianza

No queremos hacer nuestro chocolate como el mejor, pudieran interpretarlo en el sentido de un afán de venta.—Para que el público sea el que efectúe nuestra propaganda, ponemos a la venta de la calidad más inferior.

Paquetes de 150 gramos a Ptas. 0,60

y por éste podrá apreciar el consumidor lo que serán nuestros chocolates de ptas. 1,50, 2,00 y 3,00 el paquete de 16 pastillas.

Con cada paquete de propaganda regalaremos, un bonito libro de "Cuentos Andaluces".

Venta exclusiva: Moyano, Contreras y Campos (S. en C.)

Cánovas del Castillo 41.—Cádiz.

## Buen negocio

Importante casa de Barcelona cederá exclusiva la venta Máquinas de coser y de hacer medias,

facilitando precios ventajosos y amplios plazos para el pago a casa con garantía para la capital o pueblos de la provincia.

Escribir con referencias a A-B. Rambla de estudios 6, anuncios.—Barcelona.

## M. CERON

Imprenta, Librería, Papelería y Estilos

de escritorio

Cancha 15 y Real y Diego de Cádiz núm.

# CREDITO GADITANO Y AGENCIA DE S. LOINAZ

Valverde, 15

Telefóno, 212

MUEBLES DE TODAS CLASES

VENTAS A PLAZOS A PRECIOS DE CONTADO